

las tierras de la familia Alba, cotidianamente con el "Cerro de San Juan," y consumada que el precio de las ventas y retrovistas hechas en 1908 por los herederos de Irazá, constituye una buena base para estimar un valor justo y generoso del "Cerro de San Juan." Además, hace constar que a pesar de que solicitó el expediente de testamentaria del señor Pablo Elías de Irazá, para que se probara si el valor dado a esta finca por su dueño al tiempo de su muerte, los notariales no lo facilitaron jamás.

La Comisión Mixta tomando en consideración las peticiones ante la instancia presentante, así como con respecto de la extensión de la propiedad de conformidad con el libro constitutivo por el Asamblea Legislativa del Gobierno de los Estados Unidos, comprendiendo a los reclamantes libelos herederos y negando el derecho a los miembros de la presencia de habéres mencionados a los reclamantes en el caso de "San Lázaro" y a los demás, y con respecto al resultado por las tierras y quejas se divide en las claves siguientes:

Miembros por Panamá viva: número 1000.000.00

Miembros por los Estados Unidos, libelos en Sober Clemente L. Brum 2.765.00

Sober Nicolás Corneil 2.550.00

Los reclamantes por Panamá tienen 40 hectáreas en razón del valor sobrante por las reclamaciones, todo cosa que demandan dos 120 hectáreas de los 200 reclamadas que les que demandan \$107,000.00, cosa bien las 100% restantes en \$26,000.00.

En cuanto a las morjones, los miembros por Panamá les apoyan en \$10,000.00. El señor Corneil parece acordado sobre su testamento.

En vista de quanto parecía y teniendo en consideración la cantidad abusiva del "Cerro de San Juan" y su adquiribilidad, así como solicitarles a los herederos de Pablo Elías de Irazá, María Chabán Irazá de Andrade, Mercedes Irazá, Ana Irazá, Bonibela Irazá, Thauma Irazá, Manuel Irazá, Irazá, Eduardo Irazá C. y Antonio Irazá, la suma de NUEVE MIL QUINIENTOS TREINTA DOLLARS, moneda de los Estados Unidos \$9,530.00 como indemnización por dicha propiedad.

Dicho en el Palacio Nacional de Panamá en español e inglés a los 10 días del mes de febrero, 1918.

Manuel Walls y Merino,
Attesto.

Por lo tanto, se hace una adjudicación consta con los señores Víctor José Chabán Irazá de Andrade, Mercedes Irazá, Ana Irazá, Bonibela Irazá, Vicente Irazá, Manuel Irazá, Eduardo Irazá C. y Antonio Irazá, herederos de Pablo Elías de Irazá, por la suma de NUEVE MIL QUINIENTOS TREINTA DOLLARS, moneda americana \$9,530.00 como indemnización por todos los derechos, titulos o intereses que los mencionados herederos de Pablo Elías de Irazá tengan o hayan tenido sobre la propiedad situada en la entrada del Pueblo del Canal de Panamá, conocida con el nombre de "Cerro de San Juan" y objeto del reclamo número 1071, incluyendo todos los derechos hereditarios propietarios y todos los titulos o intereses por los derechos mencionados por razón de la explotación efectuada de la citada propiedad por los Estados Unidos de América.

Si esta adjudicación no se efectúa o se efectúa en valor menor del que dice la sentencia de 1908 o en otra fecha, comenzará a devengarse un interés de diez centavos diarios que sea cancelado.

Está en el Palacio Nacional de Panamá a los 31 días del mes de Enero de 1918.

Manuel Walls y Merino,
Documento.

Provincia de Los Santos

DISTRITO DE MACARACAS

ACTA

De la visita pasada por el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, a la Oficina del Juzgado Municipal del Distrito de Macaracas, el día veinte y tres del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho.

En Macaracas, a los veintidós días del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho, el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, acompañado de su Secretario, se tratabó al salón de sesión del Concejo Municipal del Distrito a procederle visita.

En Macaracas, a los veintidós días del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho, el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, acompañado de su Secretario, se presentó al Juzgado del Distrito Municipal a procederle visita, y entrando en la Oficina, el señor Justo R. Rodríguez, actualmente encargado del Juzgado, y su Secretaria, el señor Gobernador procedió al acto como sigue:

Este oficina está en el más completo abandono, no tiene ningún objeto que sirva de modelo para la oficina, salvo una fotografía mosa para memoria, una estufa y una silla sobre cujos lados están las armas de Panamá para algunos personas que tangen que pertenecen a la Oficina y quienes ocuparon como asistentes; todo esto es de proporción particular.

A demás de una antigua Cédula de Señor, existen en esta oficina varios folletos de Publicación de Municipalidad; Memoria del Secretario de Gobernación y Justicia; de la comandancia de Ejército contra Panamá y Costa Rica; en Clíndico Panamá, por Modesto M. González y un folleto de Municipalidad Chiriquí.

Hay evidencias en la oficina vecina expedientes en asunto económico algunos muy antiguo tiempo de estos dominando al mundo de los juzgados del Distrito del señor Juárez, y la mayoría ha ingresado este año para razón de competencia según la nueva Constitución, estos asuntos permanecen a veces la misma cuestión que los anteriores, inadecuadamente.

También existen varios escritorios de diferentes colores, muchos de los cuales han sido sustituidos algunos, con exactitud similar desde el año de 1902 hasta el presente.

Son otras justificadas se mencionan personalmente, sin dudas cumplidores, con despliegue del Juzgado del Circuito, asistidos a este Distrito en años anteriores.

El señor Gobernador requirió al Juez judicial para que cumpla con los deberes de su cargo permitiendo a gestionar y darles causa a los asuntos en materia que sean de competencia de oficio.

El Juez judicial, tiene presente al señor Gobernador que él es Suplente, que se encarga del Juzgado el día próximo de los asuntos de una manera que le da competencia al Juez titular sobre todo lo que le compete pertenecer al Juez titular sobre todo lo que le compete pertenecer ese cargo.

Terminada la visita se firmó la presente nota por los que bien informados en oficio.

P.R. Gobernador.

Justo R. Rodríguez.

El Juez Suplente.

Manuel R. Rodríguez.

El Secretario del Juzgado,

R. García C.

El Secretario de la Gobernación,

M. Tejada.

ACTA

de la visita pasada por el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, al Concejo Municipal del Distrito de Macaracas el día veintidós del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho.

En Macaracas, a los veintidós días del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho, el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, acompañado de su Secretario, se tratabó al salón de sesión del Concejo Municipal del Distrito a procederle visita.

Se encontraron reunidas las autoridades Modesto Moreno y Esteban Sánchez, Miembros Principales, y el señor Justo Rodríguez, Suplente, y el Secretario de la Corporación.

Hablando quiso el señor Presidente de la Corporación declaró abierta la sesión y se procedió al acto de la visita.

El inventario del material y útiles del Concejo, presentado por el Secretario, sigue:

- 1 Libro de Actas.
- 1 Libro Capitular de Oficios.
- 1 Libro Aviso de Mitis.
- 1 Libro de Actas de Visita.
- 1 Libro de Decretos.
- 1 Libro del Personal Subsidiario.
- 1 Libro de Diligencias de fianza.
- 1 Libro de Registro de Decretos.

El mobiliario es notable, por su antigüedad, la oficina del Concejo en nada ha perdido desde el año pasado.

En el Presupuesto de Rentas y Gastos de este año aparece destinada una suma para oficina esta oficina y la de la Alcaldía de algunos muebles indispensables. Objeto este no se lleva a efecto tal disposición, pero su cumplimiento es de mucha urgencia.

El local en que funciona esta Oficina es de propiedad de don Modesto Moreno, quien gobernó anteriormente la Oficina a la de la Alcaldía, destinándole a la Oficina de algunos muebles indispensables. Objeto este no se lleva a efecto tal disposición, pero su cumplimiento es de mucha urgencia.

Por el Oficio de Actas de visitas se observa que este Concejo ha cumplido celebrando sus sesiones con regularidad.

El señor Gobernador, antes de cerrar el acto de la visita, hizo presente a la Corporación que, como la tenían oportunidad de notar que aún no los había nombrado el Concejo Municipal, debía proceder a hacer el nombramiento de Tercero. Esto no obstante para que se haga lo más conveniente, se reúne para el próximo período al número individual que ha venido designándose ese cargo.

No habiendo más de cosa decir se terminó el acto de la visita, formalmente constando esta nota por los que bien informados en oficio.

El Gobernador.

Justo R. Rodríguez.

El Presidente del Concejo.

Modesto Moreno.

El Vocal,

Esteban Sánchez.

El Vocal,

Isaac Martínez.

El Secretario del Concejo,

Rafael Espino.

El Secretario de la Gobernación,

M. Tejada.

ACTA

de la visita pasada por el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, la Alcaldía Municipal del Distrito de Macaracas el día 22 de Febrero de mil novecientos diez y ocho.

En Macaracas, a los veintidós días del mes de Febrero de mil novecientos diez y ocho, el señor Gobernador de la Provincia de Los Santos, acompañado de su Secretario, se tratabó al salón de sesión del Concejo Municipal del Distrito a procederle visita.

Se encontraron reunidas las autoridades Modesto Moreno y Esteban Sánchez, Miembros Principales, y el señor Justo Rodríguez, Suplente, y el Secretario de la Corporación.

El resultado de la visita es lo siguiente:

- El inventario presentado por el secretario de la Alcaldía es como sigue:
 - 1 Libro de posesiones.
 - 1 Libro Capitular de Oficios.
 - 1 Libro Aviso de Mitis.
 - 1 Libro de Actas de Visita.
 - 1 Libro de Decretos.
 - 1 Libro del Personal Subsidiario.
 - 1 Libro de Diligencias de fianza.
 - 1 Libro de Registro de Decretos.
 - 2 Libros — Memorias del Señor Gobernador de Chiriquí y Justicia 1914 y 1915.
 - 1 Libro — Memoria del Secretario de la Alcaldía.
 - 1 Libro — Compilación y Resumen de 1903 y 1905.
 - 15 Boletines de Estadística.
 - 1 Libro Registro de nacimientos.
 - 1 Libro Registro de Defunciones.
 - 1 Libro Registro de Matrimonios.
 - 1 Libro Registro de Verdad.
 - 1 Código de Policía—Ordenanzas.
 - 1 Código Judicial panameño, de 1910.
 - 6 Folletos de las Leyes de 1903.
 - 1 Folleto — Decreto número 100.
 - 1 Folleto — Constitución de la República.
 - 1 Folleto — Controversia de Limón con Costa Rica.
 - 1 Folleto de la Ley 50 de 1901.
 - 1 Folleto — Anales de la Comisión Especial.
 - 1 Tablero de adjudicaciones de 1903 para edificios ferrocarriles.
 - 1 Libro de actas del Registro Civil.
 - 1 Código, Político y Municipal — Ley 14 de 1902.
 - 1 Libro Ordenanzas de 1905.
 - 2 Ejemplares de Catálogo de la Provincia.

- 1 Libro de actas del Registro Civil.
- 1 Código, Político y Municipal — Ley 14 de 1902.
- 1 Libro Ordenanzas de 1905.
- 2 Ejemplares de Catálogo de la Provincia.

1 Libro de multas.

1 Expediente en asunto criminal, contra Benigno y Luciano Pérez, por el delito de heridas, ampliándose en este Despacho.

3 Despachos en negocio criminal, en ampliación.

5 Legajos de la "Gaceta Oficial".

2 Legajos de Anales de la Asamblea.

4 Legajos del Registro Municipal.

Legajos de Oficinas.

4 Legajos de telegramas.

1 Estuche veracruz, de madera del país para el Archivo.

2 Mojas en mal estado.

3 Sillas adentro, silla.

1 Bandera Nacional.

3 Carrillolas de madera en mal uso.

4 Pipetas y dos palos.

10 Panelas para el alumbrado público.

1 Silla de la oficina.

12 Potes (6 quintales) pintura blanca para el edificio *comunitario* últimamente para Escuela de Veracruz.

2 Cuchillos de cuchillería de legajos.

5 Libros (*Cabellatón Nacional*).

La Oficina funciona en una casa de propiedad del Municipio; ésta está dividida en dos pisos, ocupada la otra para el Alcalde Municipal; el resto de este edificio es ruinoso, está en muy mal estado, sólo que las autoridades y el Comisario responsable se tornan al más débil intento en conservar esta obra de menor importancia para el Municipio.

También posee el Municipio otra casa destinada a servir de Oficina a cualquiera de los del Municipio, pero por su mal estado vive actualmente de desgaste de un poco de madera que ha de servir de lo que para refacción de ambas casas Municipales.

El señor Gobernador estuvo extremadamente al señor Alcalde con el objeto de instarle en el cumplimiento de sus deberes, exhortándole a la vez para que se informe, tanto como lo demandan las necesidades del Distrito, en el uso e mejoramiento de la población, apertura de vías de comunicación y vigilancia suficiente para que los demás amplíen de uso eficiente y negligentes, cumplan su función medianamente con las obligaciones que tienen sus cargos respectivos.

Con lo cual, y para garantizar del señor Alcalde de hacer todo lo posible en favor de las buenas obras del señor Gobernador, en beneficio de su pueblo, éste por encendida la vela.

Fuera constancia de firma esta nota en los que en ella han intervenido.

El Gobernador,

Justo F. Espino.

El Alcalde,

José de J. Espino.

El Secretario de la Alcaldía.

Eduardo Sánchez.

El Secretario de la Gobernación.

* M. Tejeda.

AVISOS OFICIALES

AVISO

El suscrito, Administrador Provincial de Tierras de Veracruz.

Hace saber:

Que el señor Marcelino Cruz, de esta veracidad, hace la siguiente petición:

Señor Administrador Provincial de Tierras.

Presente.

Suplico a usted, yo que suscribo Marcelino Cruz, de esta veracidad, porque de familia y agricultor, se sirva concederme título gratuito de un lote de terreno como de diez hectáreas de extensión superficiaria, ubicado en el Corregimiento de Atlixco de esta jurisdicción, dentro de los siguientes límites:

Norte, suelto de Sebastián Mireles, San, hijo de José Vega; Este, cauce del Río Cuautla, y Oriente, el cauce del Río Cuautla. Se denominaría "El Cejal", y ese nombre conservaría.

No es de los inadjudicables, como lo comprobó con las declaraciones que acompaña. Asimismo comprobó con ellas el derecho que me asiste para hacer esta petición. Dentro del terreno no existen minas, ni minerales valiosos ni titulares ni mejores derechos, ni componen propiedades establecidas.

Pido, poro, dí a esta petición, la más diligencia correspondiente.

Santiago, Febrero 9 de 1918.

A cargo de Marcelino Cruz, por su saber firmar, lo hace él que suscribe

J. M. López Muñoz.

Y pido que todo el que se considere perjudicado con esta petición, haga valer sus derechos oportunamente, seña el presente en lugar público de este Despacho y en el de la Alcaldía de Puebla de Atlixco, por el término de treinta días, y copia del mismo se remite al señor Administrador General de Tierras Nacionales, para su publicación en la "Gaceta Oficial".

Santiago, Febrero 10 de 1918.

El Administrador.

Ignacio de L. Valdés.

El Secretario.

A. E. Calvillo.

EDICTO

El Administrador de Tierras Bauldas e Indultadas de la Provincia de Veracruz.

Hace saber:

Que el señor Felipe Arias ha solicitado la adjudicación de un lote de terreno por medio del siguiente escrito:

"Señor Administrador de Tierras Bauldas e Indultadas

E. S. D.

De conformidad con las disposiciones del Código Fiscal vigente, pido a usted en mi calidad de ciudadano particular, mayor de edad, vecino de La Pintada y casado, dar diez hectáreas de terreno a que tengo derechos, los cuales se mencionan comprendidos entre los siguientes límites:

Norte, quince varas real de Churrigueras que coincide a la montaña, San, el río Nuevo, Este, el río Nuevo, Rio, y al Oeste, sabanera grande.

Quedaré llamándola "Buena Vista."

Acompañó a usted los comprobantes requeridos por la ley.

A ruegos de Felipe Arias que no sabe firmar, lo hace el que suscribe

Jacinto Lombardo.

Santiago, Enero 16 de 1918.

Y para que todo aquél que se crea perjudicado con esta solicitud recta en tiempo oportuno, se haga el presente edicto en lugar público de este Despacho, por el término legal, un ejemplar se dejará también en el Despacho del señor Alcalde de La Pintada, y una copia se remitirá al señor Administrador General de Tierras para su publicación en el periódico respectivo.

Santiago, Febrero 22 de 1918.

El Administrador Provincial de Tierras.

Micmo Badilla G.

El Secretario interino.

R. de la Guardia y G.

EDICTO

El Administrador de Tierras Bauldas e Indultadas de la Provincia de Veracruz.

Hace saber:

Que Gregorio Sánchez, ha hecho la siguiente solicitud:

Señor Administrador de Tierras.

Presente.

Gregorio Sánchez, mayor de edad, soltero, hijo de la señora María de la Cruz Sánchez, vecina de Cadalso, a usted manifestó: que en uso del derecho que me concede el artículo 161 del Código Fiscal, como jefe de familia que soy, puse mi cuadro hoy soltero, tenso a mi cargo a mi señora madre, mi hermano llamado Juan Sánchez, y otros miembros a mi cargo, mi hermano, llamado María, Blas, Cayetano, Genoveva, María del Carmen, y otros más que están en mi casa, a quienes sostengo; pido a usted se sirva considerarme la adjudicación a título gratuito de diez hectáreas de terreno, en el Distrito de Cañadas, en el lugar conocido con el nombre de "El Cejal". Dicho terreno no se encuentra dentro de los límites siguientes:

Por el Norte, boca de Los Espinazos; por el Sur, quererada denominada "La Tercera"; por el Oriente, Cerro Redondito, y por el Occidente, el río Cozalita.

Confíeme buenas señales.

Acompañó los documentos que justifican el derecho que tengo a la adjudicación que solicito, y la prueba de que el terreno es adjudicable.

Santiago, Febrero 11 de 1918.

A cargo de Gregorio Sánchez, por su saber firmar.

Manuel S. Plaiza.

Con el objeto de que todo el que se considere perjudicado con esta petición, haga valer sus derechos en tiempo, se haga este edicto por 20 días en este Despacho, en esta fecha, ante del mismo señor se remite con igual fin al Alcalde de Cadalso, y otro al señor Administrador General de Tierras, para su publicación en la "Gaceta Oficial".

Santiago, Febrero 14 de 1918.

El Administrador.

Ignacio de L. Valdés.

El Secretario.

A. E. Calvillo.

AVISO

El suscrito, Administrador Provincial de Tierras de Veracruz.

Hace saber:

Que el señor José María Guillén, ha hecho la siguiente petición:

Señor Administrador de Tierras Bauldas e Indultadas de la Provincia.

Presente.

Yo, José María Guillén, vecino del Municipio del Montijo en esta Provincia, muy respetuosamente, de usted solicito que se me adjudique en plena propiedad y a título gratuito, un globo de terreno de diez hectáreas, ubicado en el sitio denominado "El Maestro", comprensión del Distrito de mi vecindad, el cual se encuentra dentro de los límites siguientes:

Por el Norte, camino que conduce de la población de Montijo al caserío del Coco y terreno de Luis de León; por el Sur, monte de Valentín Cáceres y camino que conduce de la misma población de Montijo a la finca de José Angel Batista, denominada "La Rita"; por el Este, camino de La Plata y terrenos de José Angel Batista; y por el Oeste, camino del Coco y terreno de Sebastián Vergara.

Acompañó a esta solicitud la documentación comprobatoria de que el terreno es de los adjudicables, conforme a las disposiciones legales sobre la materia y de que me asiste el derecho que el artículo 25 de la Ley 27 de 1912 otorga a los jefes de familia, recordando también por el artículo 161 del novísimo Código Fiscal.

Suplico a usted, señor Administrador, dar cuenta a esta mi solicitud y hacerle dar el curso correspondiente.

Santiago, Enero 21 de 1918.

José María Guillén.

Y para que todo el que se considere perjudicado con esta petición, haga valer sus derechos oportunamente, se haga el presente en lugar público de este Despacho y en el de la Alcaldía Municipal de Montijo, por el término de treinta días, y copia del mismo se remite al señor Administrador General de Tierras Nacionales, para su publicación en la "Gaceta Oficial".

Santiago, Febrero 14 de 1918.

El Administrador.

Ignacio de L. Valdés.

El Secretario.

A. E. Calvillo.

EDICTO

El Administrador de Tierras de la Provincia de Veracruz.

Hace saber:

Que los señores Anastasio e Hilario Martínez, vecinos de Cadalso, han hecho la siguiente:

Señor Administrador de Tierras.

Presente.

Mi señor padres Anastasio Martínez, se encuentran en la ancianidad, en vecindad de Cadalso, en el lugar denominado "El Cejal", tiene su esposa e y varios hijos que son los siguientes: Clemente, Simón, Anastasio y María Inés. Los cuatro últimos meno-

res de edad. Todos estamos al lado de nuestros padres. No tenemos hermanos con ningún título de propiedad.

A nombre de mi señor padre y en su mío propio, solicito para él y para toda la familia, que sostengamos la adjudicación a título gratuito, de diez hectáreas de terreno en el lugar mencionado, comprendidas dentro de los límites que expresa:

Por el Norte, linderas de la quebrada "El Manzán", por el Sur, quebrada del Marañón; por el Oeste, unos hacheros llamados "Panduritos del Chancayito", y por el Oriente, una pendiente en las faldas de "Cerro Viejo".

Accompañando a esta solicitud se pone la lista de derechos y obligaciones que tienen diez hectáreas, y la premisa de que en éste de terreno no está comprendido entre los que la ley considera inadjudicables.

El terreno contiene bosques y algunas plantas.

Santiago, Febrero 11 de 1918.

A cargo de Hilario Martínez, por no saber firmar.

Manuel S. Pintado.

Con el objeto de que todo el que se considere perjudicado con esta petición, comparezca en tiempo oportuno a hacer valer sus demandas, se fija este oficio por 30 días en este despacho, basta 16 de Febrero de 1918; todo el mismo tiempo se envía con el telegrama firmo a la Alcaldía de Panamá, y se remanda a la Administración General de Telecomunicaciones en la "Gaceta Oficial".

El Administrador.

Gaceta de L. Valdés.

El Secretario.

A. E. Callejas.

AVISO

El Presidente del Consejo Municipal de Panamá,

Haz saber:

Que ante objetiva de Panamá por el término de quince días la consternación del EDIFICIO QUE SERVIRÁ PARA MERCADO EN ESTA CIUDAD.

Los propietarios se presentaron al Concejo del Distrito en PLAZO DEL DIAZO DE acuerdo con el PLAZO DEL CONSEJO CORRESPONDIENTE.

El Concejo acogió los propuestos que consideró convenientes lo mismo que el pleno respectivo del edificio que se propuso construir.

Panamá, Diciembre 31 de 1917.

El Presidente.

José E. Vigoroso.

El Secretario.

Fernando Fernández.

AVISO

Para que no se alegue ignorancia esta Secretaría avisa a los interesados, que no será responsable de las demandas que surjan los ejecutivos presidentes, si no suministran oportunamente el papel sellado, según lo prescrita la disposición del artículo 10 del artículo 338 del Código Fiscal para dictar y expedir las copias de las resoluciones correspondientes.

Panamá, Noviembre 11 de 1917.

El Subsecretario de Gobierno y Justicia.

José Arjona G.

EDICTO EMPLAZATORIO

El Juez Segundo del Circuito de Panamá,

Cita, hace y emplaza a Joseph E. Hirsch, para que dentro del término de treinta días se presente a estar a derecho por sí o por medio de apoderado en la demanda de Juzgado que le ha promovido su esposa Mary Louise Chase, nacida de Kuchman.

Y para los efectos legales se da a efecto en lugar público de la Secretaría de acuerdo con el artículo 1339 del Código Judicial, hoy dies y seis de Febrero de mil novecientos diez y seis.

El Juez.

El Juez Segundo.

El Secretario.

Gobierno A. Almendra.

El Juez.

ADVERTENCIA

República de Panamá. — Archivos Nacionales.

Bajoigo muy atentamente a todos los señores oficiales públicos, que para hacer su servicio cualquier solicitud de datos, copias de documentos o similares, tienen de notar como de imponer de los existentes en estos Archivos, se elevan hacerla por medio de comunicación oficial. Los puntajes serán que solicitudes en su totalidad se conformen con el artículo 60 de la Ley 19 de 1915.

Las solicitudes y recomendaciones verbales o personales, son consideradas a los fines de decreto y Reglamento Interno de los Archivos Nacionales.

Panamá, Septiembre de 1917

M. Almendra Caballero.

Archivista Nacional.

PLIEGO DEL CARGOS

para la contratación de diez millos en la Escuela Comunitaria de Monos, situada en "Martínez Hernández". Diciembre de Panamá.

El Jefe.

Las millos serán construidos como se expidieron la convocatoria y de acuerdo con los planes elaborados para el mismo.

I. — Señalar al jefe y hacer las encuestas para saber los elementos sobre la parte existente, que forma el fondo general del edificio, deberá tener M. 0.25 de ancho y M. 0.60 de profundidad. Cosa de que la más completa del terreno no tiene necesaria una mayor profundidad, se considerará dicho tramo como adicional al contrato. Las divisiones interiores tendrán de M. 0.60 de ancho por M. 0.80 de profundidad, con la condición anterior.

II. — La obra que se ejecuta deberá cumplir la regularidad del terreno y de las comunicaciones servidas para cumplir con el desarrollo de la obra.

III. — Las paredes exteriores y las divisiones interiores serán de ladrillos de buena calidad, pudiendo utilizarse los de "mejor clase" fabricados por los señores Villalba, Díaz, Chiriquí &c. En la parte de arriba los ladrillos serán colocados de plomo de manera que den

un espesor aproximado de M. 0.20, y de plana también los de las divisiones, pero en sentido contrario de modo que den M. 0.10 de grueso más o menos. En las dos extremidades de cada división habrá dos pilares de M. 0.20 x M. 0.30, incluyendo el grueso de las paredes y las divisiones, lo que da la figura que aparece en el plano. La mezcla para colocar es de ladrillo será de 1 x 3 a 1.

IV. — El vez de sepello hará la obra una mezcla fina de cemento y polvo de ladrillo mojado, para tapar las brechas de los ladrillos para dejar el conjunto perfectamente parejo y limpiano, por último, con una capa de calento al temple.

V. — La cubierta será de concreto armado con varillas de hierro coladas longitudinal y transversalmente, distanciadas M. 0.25 las unas de las otras de modo que formen una rejilla; dichas varillas varían de 1.2. El concreto para este trabajo hará la proporción de 1 de cemento, 3 de arena y 4 de piedra quebrada número 2; pero la misma varía que se dé hierro 1 de cemento y 2 de arena fino formando una especie de sepello grueso para que quede firme la superficie. El concreto y el grueso de dicho techo serán de M. 0.25, M. 0.60 y M. 0.15, respectivamente de acuerdo con el plano.

VI. — Las puertas serán de madera, de peso mediano, ligeras, sin tablero, de 2' de grueso con bisagras, correjones, candado etc. Salvo las puertas, lo mismo que en la puerta posterior, habrá 20 ventanas con bisagras de hierro de 1", bien sujetadas en su lugar a través de los paneles de madera según lo indicó el plano. Las puertas y el blindaje de las ventanas llevarán tres vueltas de plancha al diente.

VII. — La persona que la Secretaría de Instrucción Pública designe para dirigir la obra convocará todos los datos que sean necesarios y al establecerán en la adjudicación de materiales. En el momento de que, debido a circunstancias imprevistas, esa persona tuviera que cesar en su trabajo, no estén comprendidos en el contrato, ellos serán adicionales y se pagaran en cuenta separada, previo el acuerdo de rigor.

El tiempo que se conceptúe necesario para terminar esta obra es de un mes aproximadamente.

El Gobierno pagará por la obra en su nombre la suma de..... de la otra, hasta agotar.

Las propuestas para la ejecución de este trabajo deberán enviar acompañadas del certificado que comprueba que han sido depositadas en la Tesorería General de la República la suma de diecisiete mil pesos.

Aplicables.

Almendra Martínez.

Leyendas apiladas de la Secretaría de Fomento.

AVISO OFICIAL

A la Secretaría de Hacienda y Tesoro, se les avisa que la persona de que se trata ha autorizado del nombre de Juan Antonio Benítez de la Fabiana, en nacional se están usando timbres conmemorativos para billetes extranjeros especialmente de cercanías, lo cual se encuentra a la ley y constituye un fraude a la renta de billetes de guerra para los países amigos.

Se hace saber a todas las personas que tengan en su poder billetes de fábrica nacional, con los timbres que se

les corresponden, que deben hacer cambiar por los fabricantes respectivos o sus timbres por los de garantía de fabricación nacional.

Se concede plazo hasta el 31 de este mes para llevar a cabo el cambio indicado. Pasado esto día se procederá a verificar las existencias que se encuentren en tales billetes y se impondrán las penas correspondientes.

El Secretario de Hacienda y Tesoro,
Aurelio Guardia.

AVISO

El suscripto, Comandante de la Policía Nacional, hace saber a todo a pareante a ser miembro del Cuerpo que al presentarse a su Despacho para los efectos de la solicitud, debe llevar consigo las siguientes comprobantes, que demuestren haber tenido las disposiciones legales y reglamentarias requeridas para pertenecer a la Institución:

1. Su acta de nacimiento, si es pariente de nacimiento, o la carta de ciudadanía si fuere naturalizado;

2. Certificación médica acerca del estado de su salud y constitución física;

3. Certificación de la Alcaldía o el Jefe del Circuito y de la Dirección del Presidio sobre las detenciones de que hubiere sido objeto en esos establecimientos;

4. Dos cartas de recomendación de personas bien conocidas y de la más honorableabilidad, y

5. Conciencia, si hubieren pertenecido antes a la Institución, de que no fueran destituidos por la comisión de falta alguna.

Además se le hace presentar que debe saber leer, escribir y contar, no estar procesado o sometido.

Panamá, Agosto 26 de 1917.

El Comandante.

S. Anguloza.

AVISO OFICIAL

Venta de los lotes de terreno de "El Matillo".

Los subastadores de cada semana, partir del viernes 11 de Abril próximo, habrá en la Tesorería General de la República, de 2 a 4 p.m., reunión pública de los lotes desocupados en los terrenos de propiedad nacional conocidos con el nombre de "El Matillo."

Las licitaciones de esos lotes se harán conforme a las prescripciones del Decreto número 17 de 15 de los corrientes.

Copia de este Decreto puede obtenerse en la Tesorería General de la República, así como informes respectivos de los lotes desocupados y las bases para la licitación.

Confíese a la Ley 55 de 1917, sobre subastas en punto de esos lotes la forma de Tesorería mandada emitir la Ley 23 de 1916.

Panamá, Marzo 27 de 1917.

El Tesorero General de la República.

J. M. Almendra.